



Mi Universidad

Ensayo

Sara Judith Armendáriz Mijangos

Ensayo

1er Parcial

Antropología Medica I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Licenciatura en Medicina Humana

Primer Semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 13 de septiembre de 2024

La antropología medica I

Este ensayo abordara la antropología medica que se enfoca en estudiar la relación que tiene la cultura y la salud. A lo largo de nuestra historia ha habido influyentes que han ayudado al desarrollo de la antropología médica, como es el caso de Margaret Lock, Arthur Kleinman y Paul. Existen varias perspectivas teóricas que han ayudado a la antropología, se busca comprender la importancia de la salud-enfermedad en los diferentes contextos culturales.

Al igual que se aborda sobre las desigualdades económicas que afectan e influyen en los accesos a la atención médica y en los determinantes sociales de la salud. Se busca ver al ser humano como una unidad multidimensional y holística, puesto que estos influyen de manera biológica, psicológica y sociocultural, las cuales se relacionan entre sí, se abordará las ideas que destacan o comparten los científicos Edgar Morin, Vygotsky, entre otros, las ideas de comprender al ser humano.

La antropología médica es un subcampo de la antropología social o cultural. Es la traducción al castellano del termino medical anthropology que sirve desde 1963, de etiqueta identificativa para la investigación empírica y producción de teoría por parte de los antropólogos sobre los procesos sociales y las representaciones culturales de la salud, enfermedad y las prácticas de atención o asistencia y su relación. La antropología aborda la salud-enfermedad-atención, según los procesos sociales involucrados y se representa según nuestras culturas de la salud, de la enfermedad y de la atención. Las relaciones disciplinares entre la antropología, la medicina y la practica medica pueden documentarse de antiguo. La mirada naturalista en medicina, introducida por los tratados Hipocráticos desarrollo una teoría de la causalidad de la enfermedad relacionada con el medio y una metodología que incluía el estudio de casos clínicos. Las ciencias sociales como la Antropología, la Sociología y la Historia, han contribuido de manera significativa al estudio de la salud y la medicina.

La medicina feminista ha tenido también un papel relevante en la Historia de la medicina, al promover un enfoque no androcéntrico y al abogar por la inclusión de las experiencias y prácticas de las mujeres en el campo de la salud. Las ciencias sociales han aportado a la medicina en áreas como la calidad de vida del paciente. El estudio del ser humano es objeto de varias ciencias, medicina, antropología, psicología y pedagogía. Para comprender al hombre se necesita una visión holística.

Esta cuestión es significativa para el análisis del proceso formativo del médico general; puesto que el ser humano constituye su objeto de estudio, razón suficiente para no perder la

interrelación entre estas dimensiones, con énfasis en la necesidad de profundizar en los factores sociales y culturales, que están asociados al proceso de salud enfermedad. La antropología médica busca la manera de satisfacer las demandas humanitarias y científicas del campo de la medicina, mediante la búsqueda del origen social de las enfermedades y de qué manera la sociedad, la cultura, la política, así como el ambiente afectan su salud (positiva y negativamente). Los objetivos de la medicina es promover, prevenir, restaurar y rehabilitar la salud de la humanidad. La antropología médica de Pedro Laín surge de la concreta coyuntura histórica de la ciencia, reconociendo los procesos del naturalismo en la lucha contra la enfermedad. La crisis histórica de la revolución industrial intensificó el estrés social, llevando a una lucha contra la enfermedad. La presión sobre el paciente aumenta con la Primera Guerra Mundial, producida por la crisis de creencias. Laín destacó que el ser humano es un “humo” Víctor siempre en movimiento y en búsqueda constante. Este enfoque que refleja la naturaleza dinámica del ser humano, que es adscrito como un bipediente que camina capaz de Hicursu, sexuado y sujeto a cambio a través de diferentes etapas de la vida. La estructura dinámica de la realidad humana según Laín, se basa en una serie de componentes operativos, impulsivos, significativos, cognitivos y expresivos y ofensivos que configuran la realidad humana de Lain también aborda la dinámica que rige estas estructuras sugieren que para entender la dinámica humana es necesario observar los actos característicos del individuo. la manera integral. Pedro Laín expone sobre las principales doctrinas de la antropología, al igual que contextualiza la antropología en crisis de fundamentos científicos. Lain tiene un enfoque interdisciplinario y tiene un compromiso con la medicina humanista que ha inspirado a muchos más investigadores. Relacionarlos con su experiencia y analizar si estos actos pueden explicar su comportamiento general. La vida humana se desarrolló a través de las fases biológicas. Se puede concluir que la antropología médica es muy importante para poder entender la relación que existe en la cultura y en la salud, al igual que comprender las diferentes perspectivas que se tiene de ella, destacando la importancia que tiene considerar los factores socioculturales en la atención médica. La integración en la formación de médicos ayuda a que se pueda abordar de una manera más específica y efectiva los problemas de salud que puedan existir en los diferentes contextos culturales.

Referencias

Odalis, D. Mendez, Q. Oildo, D. Hechavarria O. Jorge Rivera, M., Maidilis, L. Moret B Marcellys, L. .
(s.f.). Obtenido de <http://scielo.sld.cu/pdf/san/v17n10/san141710.pdf>

Orriger, N. R (Junio de 2008). fundacionpfizer.org conversion con pedro Lain Entralgo. Cuadernos .
(s.f.). Obtenido de
https://www.fundacionpfizer.org/sites/default/files/ars_medica_jun_2008_vol07_num02_190_la_antropologia_medica_de_pedro_lain_entralgo_0.pdf

Universidad Rvira Ivirgil. Breve introduccion a la antropologia. (s.f.).